

Beschlussvorlage

TOP:

Vorlagen-Nummer: IV/2008/07567
Datum: 03.11.2008

Bezug-Nummer.

Kostenstelle/Unterabschnitt:

Verfasser:

Plandatum: 26.11.2008

Beratungsfolge	Termin	Status
Ausschuss für Wirtschaftsförderung und Beschäftigung	16.12.2008	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	17.12.2008	öffentlich Entscheidung

Betreff: Mitgliedschaft der Stadt Halle (Saale) im Städtebund DIE HANSE

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat bestätigt die Mitgliedschaft der Stadt Halle (Saale) im Städtebund DIE HANSE.

Finanzielle Auswirkung:

Haushaltsstelle: VerwHH: -

VermHH:-

Wolfram Neumann Beigeordneter für Wirtschaft und Arbeit

Begründung:

Die Stadt Halle ist seit dem 17.09.2001 Mitglied im Städtebund DIE HANSE. Ausweislich der beigefügten Satzung sind für die Mitgliedschaft weder Mitgliedsbeiträge zu entrichten noch werden Verwaltungskosten erhoben. Kosten können bei einer projektbezogenen Teilnahme der Stadt Halle an Aktivitäten des Städtebundes DIE HANSE, welche allesamt freiwillig sind, anfallen.

Die Wiederbelebung der Hansetradition ist aus touristischer Sicht sinnvoll. Die Neue Hanse trägt im Städteverbund vermarktungstechnisch zur Intensivierung des Kulturtourismus bei.

Während die Mitgliedschaft in der Hanse ähnlich wie Städtepartnerschaften vorwiegend eine hoheitliche Aufgabe der Stadt selbst ist, kann sich die Stadtmarketing Halle GmbH (SMG), hier – speziell im Bereich Tourismus – wie folgt einbringen:

Die SMG kann sich touristisch an Festivitäten der Hansestädte – z. B. dem Hansetag – beteiligen, wie es der Bereich Tourismus schon in der Vergangenheit getan hat. Diese Plattform ist – ähnlich wie Messen – ideal zur Steigerung des Bekanntheitsgrades und zur Vermarktung anderer touristischer Attraktionen der Stadt Halle. Ideal wäre der Hansetag in Halle selbst, er ist jedoch bis 2027 bereits fest ausgebucht.

Des Weiteren bietet sich mit der Mitgliedschaft in der Hanse ein weiterer kulturtouristisch relevanter Aspekt der Außenwerbung, der fester Bestandteil unserer Marketingstrategie Hanse und Schifffahrt rund um Saline und Peißnitzinsel wäre.

Nicht zuletzt bietet das Thema Hanse Möglichkeiten einer engeren Zusammenarbeit mit der Privatwirtschaft, die bereits im Mai im 1. Hansefest der Stadt Halle mündete.

Nächste Schritte: Die Stadt Halle und die SMG werden an den Hansetagen im Juni 2009 in Nowgorod teilnehmen. Es wird außerdem angestrebt, einen nächstmöglichen, noch freien Termin zur Ausrichtung der Hansetage in der Stadt Halle (Saale) bei der Hanse vorzumerken.